

su Excelencia el  
**Jefe del Estado**

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm. 2.476

Ceuta, Viernes 9 de Octubre de 1942

Ejemplar: 25 ctms.

asiste a unas maniobras  
militares en

## COLMENAR VIEJO

Colmenar Viejo, 8. 17. — Su Excelencia el Jefe del Estado Generalísimo de los Ejércitos, ha asistido esta mañana a la operación final de las maniobras celebradas por la once división en el campo de San Pedro.

A las 9 de la mañana llegó el Generalísimo en compañía del jefe de su Casa Militar, general Mcseardó, secretario particular, general Franco Salgado y el ministro del Ejército, general Asensio.

En el puesto de mando le recibió el capitán general de la región, general en jefe de la novena división y otras autoridades militares.

Inmediatamente comenzó el supuesto táctico que consistió en ejercicio de defensa, seguido de un contraataque al objeto de recuperar una cota que el supuesto enemigo había conseguido ocupar.

A las 11.30 fué recuperada la loma concluyendo la operación.

S. E. el Generalísimo fué informado por el general Borbón, que como Jefe de Unidad dirigió la operación del supuesto táctico que siguió a la marcha de la maniobra con extraordinario interés.

El General Franco marchó al Campamento Militar del Colmenar donde fué saludado por las autoridades y jerarquías del pueblo de Colmenar Viejo con las cuales el Caudillo conversó unos minutos

atentamente interesándose por los problemas del pueblo.

Por último algunas de las fuerzas que habían tomado parte en el supuesto, desfilaron ante el Generalísimo y autoridades militares.

A las operaciones asistieron los generales Esquivas, Rada, Urrutia, Borbón, Gallarza Alonso, Vega, Uzquiano y Dá-

vila, el subsecretario del Ejército general Martín Alonso coroneles Hugués, Lázaro y Losada y otras autoridades militares.

Intervinieron en la maniobra los regimientos 12 de Infantería, 11 de Artillería y una compañía de transmisiones y batallones de zapadores. — EFE.

## Sobre el maniatamiento de prisioneros

### Se espera una declaración de Churchill

Estocolmo, 8. 14. — El presidente del Consejo de Ministros británicos, Winston Churchill ante la Cámara de los Comunes hará una declaración con respecto a la cuestión de maniatamiento de prisioneros de guerra.

En virtud de la constatación de que los soldados alemanes que cayeron prisioneros en poder de los ingleses fueron maniatados por estos, el alto mando del Ejército alemán ha dispuesto el jueves por la mañana que se adopten represalias contra los soldados ingleses caídos prisioneros en Dieppe.

En todas las declaraciones inglesas hechas con respecto a

estas constataciones del alto mando alemán se había negado que en Inglaterra se había dado tal trato, contrario a los derechos de gentes a los prisioneros de guerra alemanes. — EFE.

Berlín, 8. 24. — Con respecto a la cuestión de las contramedidas alemanas para la protección del honor del soldado alemán, se declaró el jueves a mediodía de parte competente alemana que "los acontecimientos seguirán su curso previsto".

El Alto Mando alemán había anunciado el miércoles que a partir del 8 de octubre a las 12 horas, todos los oficiales y soldados británicos hechos prisioneros en Dieppe serán maniatados y que "esta medida quedará en vigor hasta tanto el Ministerio de Guerra británico compruebe que en el futuro de declaraciones veraces respecto al maniatamiento de prisioneros de guerra alemanes que se haya procurado autoridad para hacer cumplir sus órdenes por las tropas". Las publicaciones británicas con respecto a esta cuestión son calificadas de "subterfugios". En cuanto a las afirmaciones alemanas, se trata de hechos de inobjetablemente comprobados por las declaraciones de testigos. — EFE.

### LONDRES INSISTE EN QUE LOS PRISIONEROS ALEMANES SERAN ESPOSADOS

Estocolmo, 9. 2 m. — El jueves por la tarde se comunica oficialmente en Londres que serán esposados los prisioneros alemanes en Inglaterra en el caso de que no se libre de tal medida a los prisioneros ingleses hechos por los alemanes en Dieppe.

Como se sabe el alto mando alemán ordenó que a partir del jueves por la tarde se es-

negociar con los jefes indios eran una oferta de plena libertad para la India". Amery ha agregado que esta oferta se sostiene todavía. Terminó su discurso diciendo: "El problema de la India que os presento es oscuro y en algunas partes confuso". — EFE.

## Actitud francesa frente a los convenios angloamericanos

### Todavía no ha sido fijada

Vichy, 8. 24. — Francia no ha fijado hasta ahora su actitud frente a los convenios angloamericanos con respecto a las esferas de interés de dichos países en el Cercano Oriente que deben incluir tam-

bién a Siria y Libano y — según se ha averiguado de parte competente — tampoco lo hará en el futuro.

Se declara que las condiciones del armisticio en modo alguno han restringido la soberanía de Francia sobre sus colonias y protectorados y que ninguna clase de convenios internacionales en tiempos de guerra entre las potencias beligerantes podrán alterar el "statu quo" político de la anteguerra. Si mientras tanto los acontecimientos militares tuvieron por consecuencia la ocupación de ciertas partes de los territorios franceses entonces continua manteniéndose en pie el punto de vista del Gobierno francés — así se declara expresamente — de que Francia en modo alguno ha renunciado a su soberanía en dichos territorios.

En repetidas declaraciones gubernamentales, como por ejemplo las que se refieren a Siria y Madagascar, se había manifestado por lo demás claramente tal concepto. — EFE.

de cuyo día se esposarán y se encadenarán igual número de prisioneros alemanes que ingleses fueron hechos prisioneros en Dieppe. — EFE.

posara a dichos prisioneros ingleses, en represalia por haber violado los ingleses el derecho internacional de guerra, según consta en el parte alemán del miércoles. — EFE.

### EXPLICACION DEL MINISTERIO DE LA GUERRA INGLES

Estocolmo, 9. 2.30 m. — El Ministerio de Guerra inglés ampliando la noticia facilitada sobre la decisión de ordenar sean esposados los prisioneros alemanes en Inglaterra en represalia por haber decidido Alemania esposar a los prisioneros ingleses hechos en Dieppe, se comunica que la orden se pondrá en vigor a partir del sábado por la tarde des-

## Inglaterra no negociará con Gandhi

### El punto de vista británico no ha variado

Estocolmo, 9. 2 m. — No ha variado el punto de vista inglés con respecto a la India.

El Ministro de India, Leopoldo Amery, que el jueves habló sobre el problema indio en la Cámara de los Comunes y aunque subrayó de nuevo que el Gobierno británico estaba dispuesto a solucionar el problema se negó a entrar en negociaciones con Gandhi por considerarlo inútil. Agregó que

"con el partido del Congreso no se entrará en negociaciones mientras no abandone su política de llegar a controlar la India mediante métodos ilegales y revolucionarios.

Actualmente no existe posibilidad de satisfacer al partido del Congreso, al que el Ministro de la India acusa de "planes criminales y sabotajes para paralizar la vida pública en la India".

Agregó que desde que el partido del Congreso se halla bajo la influencia automática de Gandhi se ha convertido en un movimiento revolucionario.

La comunicación de Amery de que el virrey inglés celebra actualmente negociaciones con los jefes indios puede solo referirse en consecuencia a pequeños grupos políticos. En estas negociaciones participarán seguramente los miembros del grupo hindú de Mahambaba.

La solución que el Gobierno británico piensa dar al problema indio se desprende de la declaración de Amery que "las directivas políticas que en su tiempo presentó Sir Stanford Cripps en la India para

Lanchas rápidas alemanas atacan y hundieron a varios buques británicos

Berlín, 8. 17. (Urgente). — Durante la noche del 7 al 8 de octubre varias lanchas rápidas alemanas han hundido varios barcos mercantes británicos que navegaban en un convoy por el Canal de la Mancha en las proximidades inmediatas a la costa inglesa según se anuncia oficialmente. — EFE.

## Alemania prepara para Navidad un racionamiento extraordinario

Berlín, 9. 2 m. — El consejero de Agricultura del Ministerio de Alimentación dijo el jueves por la noche, ante los corresponsales de la Prensa extranjera, en una conferencia sobre abastecimientos, que la ración extraordinaria de Navidad anunciada por el mariscal Goering será equivalente a varias raciones semanales.

También para el aumento de la ración alemana de grasa hay favorables perspectivas pues a pesar del riguroso invierno, que hizo necesario volver a sembrar 2.5 millones de hectáreas o sea un territorio como el de Dinamarca, la intensificación de los esfuerzos alemanes en la economía hizo posible un favorable desarrollo. La incorporación de las regiones agrarias de los territorios ocupados al espacio económico alemán se ha realizado sistemáticamente superando cuantas dificultades se le oponían a su ejecución.

Dos cifras esclarecen la mejora de la situación en los años anteriores:

La producción de manteca ha pasado del promedio de cuatrocientas mil toneladas registrado entre 1932 y 1938 al

de 700.000 en 1941. Y debe tenerse en cuenta que las dificultades de importación disminuyen en el 50 por 100 el número de tortas de aceite disponibles. Alemania es el segundo país productor de manteca tras los EE. UU. que ocupan el primero con 75.000 toneladas. La cosecha de patata ha pasado de 13 a 23 millones de toneladas.

Ese aumento de la producción será más provechoso que en años anteriores para la población alemana pues este año las buenas cosechas permiten suministrar a los países aliados menos cantidad de comestibles.

Rectificó luego la tesis de la propaganda extranjera de que las tropas alemanas se han alimentado a expensas de la población de los territorios ocupados y declaró que hoy viven en Alemania más extranjeros que soldados alemanes viven y son alimentados en los países ocupados. — EFE.

### Anuncie en El Faro

Diario de la mañana de información general

# A POLO

Continúa desde las 5.  
JOAN BLONDELL y MELVYN  
DOUGLAS  
en la alegre película de CO-  
LUMBIA en español

## Siempre hay una mujer

# VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Viernes 9 de octubre de 1942. Van 282 días y faltan 83. El sol sale a las 6,19 y pónese a las 17,45. La luna sale a las 5,13 y pónese a las 17,42. Luna nueva el día 10.

**SANTORAL DEL DIA.** — San Luis Beltrán, cf.; Dionisio Areopagita, obispo; Diosdado, ab.; Rústico, presbítero; Euterio, dc.; Domnino, mrs.; Abraham, patriarca; Gislano, ob.; Publia, abadesa.

## Ministerio de Industria y Comercio

### DELEGACION DE INDUSTRIA DE CEUTA

Regulada por la Orden de la Presidencia del Gobierno del 26 de Junio del corriente año (B. O. 28-VI) la producción y venta del cemento se hace necesario que los pedidos de este material que se cursen por la Dirección General de Industria, deben informarse por esta Delegación de Industria a efecto de máxima veracidad y austeridad para impedir la distribución injusta entre los consumidores e incluso la carencia posible del mismo para algunos industriales.

En virtud de lo que procede, esta Delegación de Industria, exigirá al propietario de la obra para su estudio y remisión la siguiente documentación: — Una memoria y planos de la construcción proyectada donde se deba emplear el cemento, indicando en la memoria el volumen de la obra y cantidad de cemento que deba emplearse. — Estos documentos irán firmados por la Sociedad interesada o por el propietario de la obra. — b) Propietario de la obra. — interesada, dirigida a la Delegación del Gobierno en la industria del cemento, en cuya instancia haga constar la cantidad total de cemento y clase del mismo que debe emplearse en la obra, ritmo de entrega mensual, y estación de destino, así como si la obra se hace por administración o por contrata; en este último caso debe darse el nombre y la dirección del contratista, si es que éste adquiere directamente el cemento para la obra proyectada. — Ocha instancia debe ir acompañada de una certificación del técnico que legalmente pueda hacerlo, en que conste el importe total y detalles de las cubriciones de la parte de la obra donde se consuma el cemento Portland, así como las proporciones de dicho producto en los distintos morteros y hormigones.

Lo que se hace público a los efectos consiguientes.  
Ceuta, 8 de Octubre de 1942.  
El Ingeniero Jefe.

## Delegación del Gobierno

La fina sensibilidad de Su Excelencia el Alto Comisario acusada constantemente en el ejercicio de sus altos cargos; su concepto austero y practicante de nuestra Religión; y su probado amor por Ceuta, impulsaron al General Orgaz a donar generosamente la importante cifra de 55.000 pesetas (aparte de 10.000 más, para el ropaje de monaguillos) para la ejecución de determinadas obras de carácter inmediato e ineludible en el tejado del hermoso templo que es nuestra Catedral, ayuda valiosa y eficaz sin la cual ya se hubiera producido su derrumbamiento.

Más el coste creciente de los materiales, ha hecho que tal cifra no haya sido bastante siendo precisa aún para la terminación la de veinte mil pesetas, sin la cual las lluvias del próximo invierno destruirán lo ya realizado.

Si queremos demostrar nuestro amor a Cristo, nuestro cariño a Ceuta y nuestro agradecimiento a S. E. el Gobernador General por su acer-

tada y espléndida iniciativa, no cabe otra solución que tal cifra sea cubierta por las personas que en esta ciudad nos creemos católicos y piadosos.

En su virtud se abre una suscripción que se cerrará totalmente el día 3 del actual mes, a la que se invita a todas las Entidades oficiales y particulares de Ceuta y a todo el pueblo.

Cuota mínima: Una peseta. Las cantidades pueden entregarse todas las mañanas de 10 a 1 en la Secretaría de la Delegación del Gobierno, Plaza de los Reyes, entregándose el oportuno recibo por el señor secretario. Las listas de donantes se publicarán semanalmente en el periódico "EL FARO".

Nuestro agradecimiento por adelantado a cuantos deseen contribuir.

La cantidad recaudada será entregada al Ilustre Cabildo capitular de S. I. Catedral que tan acertada, inteligente y amorosamente dirige las obras.

El Delegado del Gobierno.

## Una cosa

El juego es considerado por los indios como deber religioso cierto día del año. Es el de la fiesta de las lámparas que se celebra en honor de Lakshben, la diosa de la riqueza. En dicho día todos juegan y según el éxito que tiene el príncipe, el artesano, el comerciante y el jefe se predice el estado de negocios en el año siguiente. Las mujeres de los gananciosos gastan el dinero ganado en comprar frutas que distribuyen entre todos los miembros de la familia como expresando su deseo de que les vaya bien en el año entrante.

## Ministerio de Trabajo

### Delegación Regional para las Plazas de Soberanía en Marruecos

#### LAS FESTIVIDADES DE LOS DIAS 10 Y 12 DE OCTUBRE

Se recuerda que conforme al Calendario de Fiestas Oficiales, el próximo sábado día 10 de Octubre, fiesta religiosa local de San Daniel y Compañeros Mártires, tiene carácter meramente oficial.

El lunes día 12 de Octubre, Fiesta Nacional de la Hispanidad, se halla asimilada a domingo, en cuanto a la obligatoriedad del descanso, teniendo la consideración de RECUPERABLE.

Para que no permanezcan cerrados dos días seguidos los establecimientos de Comestibles e Higiene, se autoriza su apertura el lunes día 1.º hasta las 13 horas.

Ceuta 8 de Octubre de 1942.  
El Delegado Regional.

## Instituto Nacional de Enseñanza Media Hispano-Marroquí de Ceuta

Tercera y última relación de los alumnos que por este Instituto se les ha concedido matrícula gratuita para el curso académico 1942-43:

José Corral Sánchez, José Fernández Clavijo, Manuel Maese Tendero, Godofredo Grande Tebas, Manuel Palmero Luque, Carmen Palmero Luque Carmen Blanco Reina, Manuel Rodríguez Ramírez, Manuel San Agustín Reguero, M.ª Dolores Victory Cabezas, Juan Tusé Linares, Africa Noriega Díaz, Bernardo Moreno Alcátara Miguel Moreno Alcátara Salvadora Luque Villaiba, Antonio Verdugo Peralta, José Millán Ortiz, Manuel Obispo Gaitán, Juan Manuel Rapel, Angelés González Ibáñez, José Luis Cebrenos Poch, Juan Antonio Cebrenos Poch, Fernando Cebrenos Poch, José Vicente González, M.ª Luisa Sánchez, Ulpiano González Sánchez, Carlos Ibarra Martín, José Paz Villa, Juan Villodres Lara, Francisco Canto Córdoba, Matilde de Quintana Gámez, Luis Guerrero Losada, Cristóbal Navas Molina, Escarnación González Carrasco, José Ayaso Martínez, Fernando Meléndez Mendoza, Santiago Ramírez López, Trinidad Barrios Pascual, Pedro Agudo Vera, Manuel Villanueva Gil, José Gallardo Lara, Francisco Gallardo Lara.

Ceuta 9 de Septiembre de 1942.

## Anuncie en El Faro

Diario de la mañana

# UNDERWOOD

Academia de Mecanografía  
PRECIOS ECONOMICOS  
Almacén de música

## M. Fernández Benítez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en las sucursales de Tetuán: Luneta 37

## LA PRÓXIMA FUNCION DE "EL FARO"

Desde hoy pueden ser retiradas las localidades para la función de este diario, que tendrá lugar en el Teatro Cervantes el viernes 16.

Las personas que tienen hechos apartados de las mismas pueden recogerlas en nuestra Redacción a partir de las once de la mañana.

Como las butacas para la sección de la noche están ya agotadas, desde hoy solamente se admitirán nuevos apartados para la sección de la tarde.

El programa definitivo que se dará al público lo publicaremos muy próximamente, pues con el objeto de que sean admirados otros artistas que no pudieran tomar parte en nuestra primera función, estamos ampliando el espectáculo con nuevas variedades que, seguramente, serán bien recibidas.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO DE QUINTAS AVISO

Se pone en conocimiento de los mozos que a continuación se relacionan, que deberán presentarse a la mayor brevedad posible en esta Negociación, en días y horas hábiles de oficina.

JUAN SANCHEZ TEMBLE. QUE GUARDIOLA reemplazo 1943.

RICARDO GONZALEZ CA-  
ROÑA id. 1936.

Ceuta 6 de octubre de 1942.  
El Alcalde.

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
por un coste módico, utilizando sus propios libros, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.  
**ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN**

## EL MITO DEL POTENCIAL HUMANO SOVIETICO

Londres, 8. — Con este título publica "Daily Herald" lo siguiente:

"Stalingrado, ciudad de héroes soviéticos, se encuentra hoy en peligro mortal.

Puede que sea una exageración decir que sólo un milagro puede salvarla, pero es una exageración que se encuentra desgraciadamente muy cercana a la realidad.

Su caída constituiría para los rusos una pérdida militar enorme.

No hay mito que se haya enraizado tan fuertemente en los pueblos de habla inglesa, como el mito de que el potencial humano ruso es inagotable.

El hecho que responde a esta creencia es, que las cifras de hombres disponibles han descendido considerablemente en contra de Rusia.

Más de una tercera parte de su población, vivía en territorios que han sido ocupados por el enemigo.

Alemania ha sumado a su población de 80 millones los ejércitos de Rumania, Hungría, Italia y Finlandia, amen de la capacidad productiva de la Francia ocupada.

## CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

¡Piratas! ¡Caballeros de capa y espada! ¡Palacios fastuosos repletos de botín! ¡Bergantines cuya bandera ostenta la calavera! ¡Asaltos! ¡Amorres! ¡Aventuras! ¡Luchas! ¡MUCHAS LUCHAS!!

UNICO DIA  
Todo ello en la producción CIPESA que tiene por título

## EL PIRATA SOY YO

creación de Juan de Landa, la bellísima Carmen Navascués y el incommensurable Macario. Pero... no vaya usted a creerse que se trata de una película al estilo de "El Capitán Blood". Esta es una producción disparatadamente cómica, parodiando precisamente ese género de aventuras.

## Actos religiosos

Recibimos abenta invitación que agradecemos vivamente, del primer jefe, jefes y oficiales de la Comandancia de la Guardia Civil y del Administrador y personal de Correos, para la función religiosa que en honor de la Santísima Virgen del Pilar, patrona de sus Cuerpos, se celebrará en la Iglesia de San Francisco, a las diez horas del día 12 del actual y la misa que tendrá lugar, de requiem, en sufragio del alma de los fallecidos de los Cuerpos a las 10 horas del día siguiente; actos que prometen resultar solemnísimos.

Si Stalingrado cae, ya no habrá reservas inagotables de potencial humano para una contraofensiva. Para los aliados es de carácter esencial que los alemanes no mantengan el Volga bajo su dominio.

Constituye este río, una especie de línea Sigfrido Oriental detrás de la cual los alemanes, una vez firmemente establecidos podrían rechazar los contraataques rusos con fuerzas relativamente pequeñas—pongamos millón y medio de hombres—incluyendo las fuerzas de ocupación de la retaguardia, pudiendo trasladar el peso de sus enormes ejércitos a Occidente.

En la reciente ofensiva del frente de Rávil, ya vieron los rusos lo difícil que es volver a tomar las posiciones fortificadas por los alemanes.

La muralla oriental alemana poseería una fuerza terrible con el flanco derecho basado en el Volga.

Si capturan Stalingrado, con la rapidez suficiente para remontar el río hacia el Norte o para lanzar otra ofensiva total, que les llevara al Este de Moscú antes del invierno, dicha muralla se haría inexpugnable". — EFE

Crónica internacional

Un mensaje y un  
contra mensaje

La guerra... tras haber tenido una nueva manifestación: el mensaje que Roosevelt ha dirigido a las juventudes del mundo. Realmente las frases del presidente de los Estados Unidos no son nuevas ni expresivas. En realidad, lo que afirmó es algo que está en el pensamiento de todos los hombres que tienen dentro de la vida pública de cada país una responsabilidad es preciso evitar un día de dolor a los jóvenes de hoy, pues hay que preocuparse de ella para ajustar un porvenir económico. Y como algo bastante nuevo dijo que "los Estados Unidos, Inglaterra y sus aliados crearán por primera vez en la historia una verdadera civilización mundial". Pero Roosevelt dijo también algo muy notable, lo cual no puede pasar sin su debido comentario. Declaró que la doctrina nipona de "Asia para los asiáticos" es "falsa y engañosa". Es lamentable que esto diga quien ha sido un constante preconizador de la doctrina monroista de "America para los americanos". Tan preconizador ha sido, que hasta a su propia aliada Inglaterra le ha ido sacando las posesiones americanas, a cuenta de sus envíos de guerra, reteniéndolas en su poder noventa y nueve años.

Pero no es este comentario, especialmente, el que motiva esta crónica. Claro está que no tendríamos más que hacer, para contestar debidamente a Roosevelt, que insertar las frases pronunciadas por el jefe de las organizaciones juveniles alemanas Baldur von Shiraach. Este hombre ilustre después de conocer el texto de la alocución de Roosevelt dijo que el presidente norteamericano carece de autoridad suficiente para dirigirse a las juventudes del mundo, ya que los Estados Unidos no pueden presentarse como un modelo puesto que sus jóvenes no tienen un verdadero ideal al que consagrarse. Nada más cierto que las palabras de von Shiraach. El sentido de las democracias no aglutina, como lo hacen las doctrinas nacionalistas, el sentimiento de una juventud en la idea sagrada de la patria. Al contrario sus tendencias son disociadoras y universalistas. La patria, si es algo muy importante, pero después que los esfuerzos rinden sobre doctrinas de tipo internacional. Esto es sencillamente la diferencia que hoy día se está palpando en el mundo. Mientras las juventudes hitlerianas y las juventudes fascistas italianas marchan a la guerra con un ideal que las conduce a la victoria, los hombres de la democracia no pueden hacer otra cosa que crear soldados a sueldo, que luchan por el interés de sus soldados. Es decir frente a un ideal hay una razón material. Por esa causa el triunfo será de los hombres que ante todo ponen su ideal y las glorias de las que Roosevelt tan gratuitamente y tan falsamente se ha dirigido. — Carlos de Cantillana.

# Victoria italiana en el mar Negro

Con la caída de Sebastopol las fuerzas navales italianas desplazadas en el mar Negro —submarinos y lanchas torpederas— que tanto habían contribuido al bloqueo y fueron la causa de la caída de la plaza fuerte soviética, no sólo han quedado inoperosas sino más bien han sido ellas las que han intensificado su actividad porque los rusos, no pudiendo contener el avance de las tropas alemanas y aliadas, se vieron obligados a realizar con desesperación las últimas tentativas contra las retaguardias alemanas a lo largo del litoral de Crimea.

Se desplazaron al mar Negro fuerzas de la Marina italiana principalmente para vigilar desde la costa las espaldas de las tropas combatientes e impedir que se repetiese lo acontecido durante el invierno pasado, es decir, que los rusos continuasen sirviéndose de su gran disponibilidad de medios navales para realizar desembarcos, bombardeos nocturnos, golpes de mano contra los puntos de mayor tráfico o zonas particularmente vitales para los abastecimientos de las tropas operantes.

La noche del 2 al 3 de agosto, había como siempre, a lo largo de la costa de Crimea, una cadena de lanchas torpederas italianas en acecho y precisamente el jefe de escuadrilla, comandante Curzio Castagnacci, ya conocido por sus grandes hazañas en Sebastopol, fué quien señalando, poco después de media noche, la presencia de un crucero ruso acompañado de un gran destructor y escoltado por una numerosa formación aérea, se dirigió por un punto de la costa hacia Feodosia donde, por particulares circunstancias geográficas, le habría sido posible improvisar una gran acción de molestia a espaldas de Kerch. Se trataba del crucero Krasni Krim, "Crimea Rossa", un barco veloz de casi 7 mil toneladas radicalmente transformado hace poco y armado de nuevo según las experiencias llevadas a cabo en esta guerra, con 15 cañones de 130; 14 piezas antiaéreas y 10 ametralladoras, 12 lanzatorpedos, un avión y 100 minas. Unidad, por lo tanto, perfectamente equipada para una operación contra costas—tiende minas o bombardeo de las retaguardias—y perfectamente en condiciones, con sus 24 armas antiaéreas, de poder defenderse bien de un ataque desde lo alto. Evidentemente los rusos creían poder llevar a cabo una operación de este género porque, poco después que el comandante Castagnacci había divisado las unidades soviéticas se dió cuenta que éstos abrían fuego contra algunos objetivos militares, en tierra.

Pero mala suerte!, mientras que la lancha torpedera italiana había ya salido para atacar al crucero ruso, no de los dos motores de a bordo comenzó a tener dificultad en su funcionamiento, después, por añadidura se paró por avería, así que, con velocidad y maniobra reducida su cometi-

do de acercarse al barco fué más difícil y aventurado. Los rusos que ya la habían visto y reconocido, disparaban sobre ella con ritmo acelerado, es más, el destructor trataba de cortar el camino para impedirle que pudiera colocarse en posición tal de poder lanzar el torpedo contra el crucero, pero, continuando intrépido entre los proyectiles y maniobrando hábilmente, el comandante Castagnacci logró llegar igualmente a 800 metros de distancia del crucero, y lanzándole contra con violencia dos torpedos que dejaron en el agua su estela derecha, chocaron y estallaron con una única detonación. Tenía el tiempo justo para volver y era muy difícil, a velocidad tan reducida, escapar a la caza rabiosa que el destructor intentaba aún, siguiéndole y disparando contra; pero una lancha torpedera es una pequeña cosa, que fácilmente puede desaparecer con la distancia y en la oscuridad, y así el comandante Castagnacci logró escapar. Los demás compañeros alarmados por las detonaciones y resplandores de los cañonazos, iniciaban, cada uno por su cuenta, una caza en busca del enemigo. Según se vió después, el crucero ruso, alcanzado por los torpedos italianos, debió por primero, renunciar a la decidida operación contra la costa, y a velocidad reducida regresar a casa. Fué precisamente en este viaje de regreso donde otra lancha torpedera a la 130, comandada por el alférez de navío Legnani, encontró la división rusa y partió decidido para atacarla con un torpedo. Era una noche de luna, los marinos soviéticos estaban preocupados y en estado de alarma, y en cuanto descubrieron la unidad italiana antes de que ésta pudiera alcanzar posición y distancia para poder lanzar el torpedo, fué violentamente ametrallada con la artillería, después de haberle dado la caza con sus aviones que, iluminándola con bengalas la ametrallaron desde poca altura. Pero, no obstante todo esto, el alférez de navío Legnani, un joven de 24 años, logró escapar zigzagueando aquellos mortíferos ataques comprendiendo que era necesario pasar a la otra parte del horizonte, en la zona oscura y contra luna, para poder repetir con mayor éxito el ataque; y así lo hizo alejándose y procurando hacer perder sus huellas. Dando una larga vuelta, gracias a su gran velocidad, pudo poco después aparecer insperado a espaldas del crucero y alcanzarlo con dos torpedos. A la explosión de las armas siguió un rápido y gran incendio, probablemente causado por la nafta que se desparramaba en el agua después del golpe recibido; el crucero se vió arder ciniestramente, mientras que a su alrededor se le unían las unidades de escolta tratando de salvar a los naufragos pero, cuatro minutos después se le vió hundir dejando en el mar gran cantidad de despojos. Así acabó trágicamente la última tentativa rusa de ayudar la guerra

terrestre por mar, gracias al arrojo e impetu de dos pequeñas embarcaciones que han repetido en su rápida acción, la hazaña bíblica de Goliat que acometió a Sansón.

La nueva y victoriosa hazaña de las lanchas torpederas italianas en el mar Negro tiene una gran importancia militar y política que, además de hacer resaltar el perfecto adiestramiento y el alto espíritu combativo de esas minúsculas embarcaciones, confirma cómo y cuanto sea única la guerra de las potencias del Tripartito, y de qué manera contribuyen a cooperar en sus diversos campos de acción, y completan con la mutua asistencia en todos los frentes.

Alemanes, italianos y japoneses, aún estando muy separados entre ellos, combaten con un único fin en el Atlántico, en el Mediterráneo y en el Océano Indico contra el tráfico anglosajón y reducen, con la capacidad de transporte, las posibilidades de resistencia y de vida de los comunes enemigos. Alemanes e italianos juntos combaten en el desierto de Africa y en las zonas nevadas de Rusia, ayudándose recíprocamente, en aire, tierra y mar, cada uno según su posibilidad y disponibilidad del momento. Y mientras los carros armados alemanes al lado de los italianos en Africa, mientras aviones alemanes junto a los italianos sin tregua atacan a Malta para neutralizarla en el momento de mayor tráfico en el Mediterráneo, los cruceros y torpederos italianos escoltan los convoyes que transportan tropas alemanas hacia sus objetivos mediterráneos, las lanchas torpederas y submarinos italianos se encuentran en primera línea en el mar Negro, con la abnegación y bravura que están dando palpatente prueba, para salvaguardar los flancos y espaldas de las tropas alemanas operantes y, solo en virtud de tan fuerte voluntad de victoria, que contrabalanza la gran desproporción de fuerzas, logran detener la aún fuerte potencia naval rusa.

G. C. SPEZIALE.

EFEMERIDES

9 de octubre de 1669.—FALLECIMIENTO DE PABLO REMBRANDT. — Este célebre pintor y grabador de la Escuela holandesa, conocido también por el nombre de Van Ryn, a quien se ha solido acusar de que desdeñaba el dibujo y la pintura de la antigüedad, se colocó sin embargo a la altura de los maestros de primera categoría, por su magnífico colorido y vigoroso pincel. La pintura viva que daba a las carnes de sus figuras maravillosas, sobre todo las de mujer, recuerda el procedimiento de los maestros de la Escuela veneciana. Existen de él maravillosos cuadros; menos conocidos con sus grabados magníficos, al agua fuerte, que presentan también las mismas excelsas cualidades y hasta alguno de los defectos observados en los lienzos. La personalidad íntima de Rembrandt es igualmente curiosa. Sus biógrafos hacen hincapié en señalar en nuestro personaje un vicio poco común a los artistas: Pablo Rembrandt, era, al parecer, excesivamente avaro hasta el punto de circular cierto día la noticia de su fallecimiento, estrategama puesta en curso por el propio pintor con objeto de hacer valer el precio de sus producciones; este hecho que con evidente anacronismo constituye una verdadera "americanada" revela el espíritu codicioso de nuestro artista puesto de relieve por quienes íntimamente le conocieron y trataron. Dejando a un lado el aspecto pintoresco de Rembrandt, es admirable su producción. En nuestro Museo del Prado ofrecen abundantes y extraordinarias muestras de su musa pictórica, tales como el maravilloso "Retrato de Mujer" que figura entre los cuadros de primera categoría de nuestra famosa pinacoteca. La obra de Rembrandt se halla esparcida por todo el mundo y los Museos de París, Londres, Nápoles, La Haya y Amsterdam son especialmente ricos en cuadros del estupendo pintor de "Leyden". — Rodrigo de Arriaga.

Anuncie en El Faro

Grandes almacenes de tejidos  
**Casa Ibañez**  
La casa mas surtida  
Últimas novedades

**La Unión y El Fenix Español**  
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
FUNDADA EN 1864  
Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: **CARLOS GUTIERREZ LANDA**, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado. 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1 Apartado. 97.

Anuncie en El Faro

# Se declara abierto el Curso Académico de 1942-43

**Presidió el Ministro de Educación Nacional, señor Ibañez Martín**

Madrid, 8. 17. — Bajo la presidencia del Ministro de Educación Nacional señor Ibañez Martín se ha celebrado esta mañana en la Universidad Central el acto solemne de apertura del año académico 1942-43.

El decano de la Facultad de Derecho don Eloy Montero ofició una misa que fué presidida por el rector de la Universidad don Pio Zabala, jefe Nacional del SEU camarada José Miguel Guitarte, y jefe de las Milicias Universitarias, el teniente coronel López Pando.

Asistieron los decanos y profesores y alumnos de todas las Facultades.

El sexteto de Radio SEU interpretó diversas composiciones de música sacra.

Terminada la Misa el rector y demás autoridades se trasladaron a la lápida donde figuran los nombres de los caídos de la Universidad ante la que don Eloy Montero leyó un responso. Camaradas de la Sección Femenina del SEU depositaron dos coronas de flores.

En el interior de la Universidad daban guardia camaradas de las Milicias Universitarias.

A las once llegó el Ministro de Educación Nacional señor Ibañez Martín al que acompañaban las autoridades.

Seguidamente el señor García Morante hizo uso de la palabra leyendo su trabajo titulado "Temas para la filosofía de la Historia de España".

Expuso algunos puntos necesarios para iniciar la estructura de esa tan necesaria filosofía de la Historia.

El orador estudió las órdenes generales sobre la filosofía histórica comenzando por Vegli.

A continuación habló el Jefe Nacional del SEU camarada Guitarte.

Terminado su discurso el secretario señor Roda da lectura a la lista de alumnos que han obtenido premios extraordinarios dictando las disciplinas durante el curso de 1941-1942.

Por último el Ministro de Educación Nacional pronunció un discurso.

## DISCURSO DEL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

Empezó diciendo que tenía hoy el deber de fijar y definir la doctrina de la política e inducir cuáles son los principios de los programas y costumbres de nuestro Movimiento en todo el área del espíritu y el contenido de la revolución espiritual.

Para consolidar la acción educadora del Movimiento es preciso primero emprender la decisiva transformación, no solo en la trascendencia nacional, sino en la propia esfera íntima de cada individuo.

Tal es el nervio de la revolución espiritual de España.

Sin esto carecerá de sentido el Movimiento y será imposible la necesaria permanencia del régimen.

Más España tiene por suerte para ella la fuerza de unos principios absolutos que han sido y son consustanciales con su pasado.

El sentido religioso ha sido entre estos con frases del fundador de Falange la clave de los mejores arcos de nuestra Historia.

Causado por el instinto de la raza decaía el sentimiento nacional y se debilitaba en las épocas inseguras de nuestra decadencia, aunque debía fe al rescoldo vivo de nuestra profunde fe religiosa que era como el último punto de nuestra tradicional unidad.

Con razón afirmaba la voz profética de Menéndez y Pelayo que la España de Trento, era la que descubría en la sede católica de Roma la razón de la última soberanía de sus empresas y de su poder que estaba en nuestra unidad verdadera honda y arraigada unidad.

Volver a ella es la consigna suprema de esta hora de regeneración del espíritu.

Un pueblo con voluntad dispersa es como decir nación que se suicida.

En este trance del mundo el primer cometido de cada estado es afirmar su íntima y propia personalidad.

Importa como misión gravísima de cultura y de conciencia española cambiar el estilo, alma de nuestra juventud.

Regenerar al hombre, he aquí la gran aspiración ferviente y sentida por la que todos luchamos en acendrada fe por el resurgir glorioso de España.

Pero regenerarlo por el señorío de aquellas virtudes que tuvieron entre nosotros una autenticidad y dignidad imperial.

Servir, es ante todo atributo de amor.

Se sirve de verdad a la Patria cuando un vínculo de sangre filial átanos conscientemente a ella.

Pero el servicio representa además corrientemente la fe.

Para aventurarse en la Empresa hay que creer primeramente en ella.

No caben pues posiciones indecisas o con dudas.

La confianza en la fe y en el ideal arrastran a las muchedumbres a los servicios heroicos.

Tal es hoy nuestra misión.

Preparar nuevas centurias al servicio de España en los dos frentes nacionales, específico al del trabajo, músculo del cultivo y de la inteligencia.

No regateemos sin embargo la decidida proclamación que aquí existe ya en un cuadro selecto de servidores a la Patria que en silencio traba-

jan a diario y laboran por España dando a su tarea recatada el alto ejemplo de noble y austero sacrificio.

El resurgimiento nacional ha de apoyarse en el decisivo factor de la cultura.

Si se pretendió a veces mediar en la Historia de esta a través de la revolución y de los grandes ciclos culturales es por que se reconoce el poder que tienen en la vida espiritual la suerte de un pueblo en esta transformación moral y educativa para que puedan ser leales instrumentos de la revolución del espíritu, que es la obligación general que no admite sectores exentos ni círculos intangibles.

Devolver a la educación española todos los sentidos cristianos y tradicional encarnada en la realidad unitaria es la función conjunta del Estado y la sociedad a la que se reclama su valiosa y necesaria colaboración.

No hay más que un único concepto, una única finalidad en la que no caben distinciones de la esfera respectiva.

La recristianización y renacionalización de la Enseñanza es obra total de la empresa colectiva y exigirla al Estado no conculca los derechos de nadie, antes por el contrario se defiende y ampara con todas las fuerzas del Poder los principios sobrenaturales que hace suyos cual cumple a una nación consciente que su mayor alegría histórica es haber sido baluarte de la fe, colaboradora eficaz en el sentido ecuménico y apostólico de la Iglesia.

Sería inútil sin embargo todo afán de reforma en lo espiritual si por parte de la juventud se desoyen las consignas y se apartan del ámbito de sus deberes.

Lo más elemental en estos es templar el espíritu en la práctica y en la ejecución de las normas que constituyen las bases de nuestro Movimiento.

Por que frente al Estado es ya imposible la actitud que adoptaban los individuos del viejo sistema liberal.

A las declaraciones de derechos ha sustituido unas inexcusables y categóricas declaraciones de deberes.

Si antes todo eran pretensiones formuladas contra el Estado ahora lo que no sean servicios ofrecidos desinteresadamente a éste, tendrá que ser considerado como traición.

El deber inexcusable de hoy es formar la inteligencia para que preparen cuando la madurez del tiempo consolide la plenitud de su capacidad los caminos del bienestar colectivo que ha de desembocar en el Estado.

Más eso no se logra con fiebres y afanes pasajeros a los

triumfos inmediatos sino disciplinando hoy el ánimo, rigor en el trabajo y en el estudio con la noble ambición de un futuro de una esperanza con visión lejana.

Pero si el Estado tiene que reformar los hombres, necesita primero que los hombres se dejen formar.

No basta aceptar formalmente su pura línea exterior en dogmas del Estado.

Todo lo que no nace en la intimidad y el propio sentimiento es siempre hipocresía.

España necesita la colaboración confiada de sus juventudes.

Entrega unánime de estas a las tareas de engrandecimiento nacional.

Todo lo que no sea generosidad ante este ofrecimiento sin reservas de servicios y a las exigencias del Estado tendrá para nosotros el carácter de falsa y despreciable y con disimulo de cobardía.

El más grave riesgo de la hora presente se deriva del peligro de la deformación moral de la juventud.

La falsa orientación de los afanes puede contribuir a la ruina del espíritu o a la esterilidad de la inteligencia.

De aquí que el deber formativo ante todo se acusa de plano en la vida docente como postulado nacional que abarque a todos los españoles para que en el grado unánime de todos se sientan responsables del destino histórico de España.

Por que es necesario afirmar una vez más que el futuro de España será nada más ni nada menos, que lo quieran que sea por sus actos y por su conducta, por el sentido moral y por el espíritu que constituyen el ejército juvenil que se adiestra por el estudio, ejercicio del arma poderosísima de la inteligencia.

Tales deberes incumben a la juventud deberes exigibles por que el bien común de España toda, en la hora turbulenta del mundo en la liquidación de una guerra, que fué la primera victoria contra el monstruo comunista impone irrenunciablemente que toda la juventud se forme católica y humanamente española.

Esto lo entiende el Estado también como deber suyo, sin negar ninguna clase de prerrogativas a la Iglesia y sus instituciones pero interpretado fielmente por las consignas de Pio XII en "divinillius". Así hemos de trazar la doctrina de nuestro Movimiento. En un ámbito de espíritu y armonía, sentir del fundador de la Falange y de nuestro Caudillo, que colocaron a la juventud en primera línea de choque y la bautizaron con sangre para hacer sagrada la consigna del frente pedagógico como esencia del régimen y una sólida muralla para el futuro.

Por ello la cultura ha de cristalizar escalonadamente como una gran corporación donde se unen maestros y escolares con entusiasmo e impulsos hacia una misma finalidad, pero con conciencia plena de los deberes de cada uno y con robusto sentido jerárquico que obliga a unos a educar a los otros a ser formados en un ambiente de compenetración, disciplina y obediencia.

En esta Corporación de jerarquías reside la esencia de la unidad espiritual nacida y cultivada en el campo de la educación y arraigada luego en el transcurso de toda una vida.

Causa en fin de la razón última está en la integración del Caudillo, suprema cabeza jerárquica de nuestro Movimiento, cruzado mayor de nuestra Victoria, que ha sabido dictar con vivo ejemplo la gran consigna de religiosidad, estudio, trabajo y amor a España.

Por ello los catedráticos españoles, son los nuevos cuadros de choque de esa milicia cultural que Franco genialmente ha sabido poner en pie. Contra los que nos batían con las armas de las letras, Franco ha levantado una fortaleza inexpugnable.

En dominio e inteligencia libra ahora España con el adversario de su grandeza y gloria, la más formidable batalla del espíritu. Por eso hoy que nuestra patria necesita un impulso poderoso, todos los resortes espirituales de acción, hay que proclamar desde aquí que tenemos de fluir el cauce por donde ha de nacer el mejor servicio a la Patria. Por que a partir de ahora había que entregarse apasionadamente a levantar a España.

He aquí la razón de que haya de decir otra vez a los que no nos saben comprender por que no quieren y a los que no nos saben querer porque no nos comprenden que esta España de hoy, la España de Franco, que es como decir la única España verdadera, es posible esta coyuntura dramática que nuestra Historia tiene y tendrá siempre una inquebrantable voluntad de acción. Ya que a partir de ahora nosotros los que nos sentimos solidarios de esta empresa difícil, sostenida por Franco, se afirma nuestra indomable voluntad de formar una patria nueva bajo la era de este glorioso Caudillaje.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El señor Ibañez Martín en nombre de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos declaró abierto el curso académico 1942-43.

El Ministro de Educación Nacional dió los gritos de ritual. — CIFRA.

## 2 noticias

### PREFERENCIA POR LA CONSTRUCCION DE BUQUES

Tokio, 8. 24. — El Ministro de Comunicaciones nipón Terama declaró el jueves en un discurso ante los trabajadores de los astilleros de Yokohama que la construcción de buques mercantes es la condición previa más importante para la ampliación de la capacidad japonesa de la producción.

En la obtención de obreros, material y medios financieros el Gobierno concede en todo caso prioridad a las construcciones de buques. — EFE.

### LLEGADA DE JAPONESES CANJEADOS

Tokio, 8. 24. — Entró en Tokio el barco japonés "Tamakura Maru" con 480 ciudadanos japoneses que al estallar la guerra fueron internados en Australia y que hace poco fueron canjeados en Lorenzo Márquez.

El "Tamakura Maru" tocó el sábado en Yokohama. — EFE.

**"Necesitamos desde los primeros años grabar en el ánimo de nuestra infancia en conceptos sencillos, las verdades de nuestra doctrina y la idea firme de sacrificio por nuestra unidad construida sobre principios eternos extraídos de nuestra historia y de los preceptos del Evangelio." - FRANCO**

TEATRO CERVANTES. ♦ ♦ Viernes 16, tarde y noche

# Espectáculo de Variedades Selectas

ORGANIZADO POR "EL FARO"

## 37 PARTICIPANTES, CON LA ORQUESTINA ATLANTIDA

Y SUS ANIMADORES

# "DE PURA RAZA CALE"

(AUTENTICO CUADRO GITANO)

DESDE HOY SE DESPACHAN LOCALIDADES

### Un Gabinete en crisis permanente

#### Y en estado de disolución

Roma, 9. 2.30 m. — Los círculos del Irak de esta capital allegados al Ministro presidente del Irak, Raschid Ali El Ghailani, opinan con relación a la crisis por la que atraviesa el Gobierno en Bagdad que el Gabinete Nuri el Said en realidad desde que subió al Poder apoyado por los ingleses en fecho 10 de octubre de 1941, se ha encontrado en crisis permanente y en estado de disolución.

Con esta ocasión se recuerda también que ya en 20 de febrero del año actual el Gabinete fué disuelto totalmente y que desde entonces continúa sufriendo reformas.

Los citados círculos declaran que los motivos de tales cambios y crisis del Gobierno de Bagdad hay que buscarlos en la progresiva enemistad de la población del Irak y en especial del ejército iraqués contra Inglaterra y el Gobierno del movimiento presidido por Nuri el Said.

Se opina que Inglaterra

creyó llegada la hora de sustituir a Nuri el Said por otro entre sus partidarios y cómo probable candidato se nombra en Roma a Ali D. Jajdat.

En las continuas dificultades políticas del interior del

### LAS PERDIDAS DE LA R. A. F.

#### Desmintiendo a Sinclair

Berlin, 9. 2 m. — El jueves por la tarde se declara de parte competente alemana que no correspondan a la verdad las pérdidas de 1.802 aviones que, según declaraciones hechas el miércoles en la Cámara de los Comunes por el Ministro del Aire inglés, sir Archibald Sinclair, ha sufrido la RAF en los nueve primeros meses de 1942.

Son en realidad muchos más

Iran se ve la confirmación de que los ingleses no pueden vencer esas dificultades con que tropiezan y que el pueblo del Irak está de parte del Gobierno de Raschid Ali el Ghailani, deseando llegar la hora de liberarse del yugo impuesto por los británicos y norteamericanos y bolcheviques para poder vivir con completa independencia. — EFE.

de 3.750 aviones los que destruyó la defensa alemana mientras que se elevan a más de 1.453 los perdidos en el frente africano sobre los cuales nada dijo sir Archibald en su declaración. — EFE.

\*\*\*\*\*



EL NIÑO

### Fernando Castillo Benitez

Ha subido al Cielo a los quince meses de edad.

S. G. G.

Sus padres don Fernando Castillo Artiel (empleado de la Trasmediterránea) y doña María Benítez Bautista; hermana María del Carmen; abuelos, doña Ana María Artiel Díaz, don José Benítez Moreno y doña Dominga Bantista Moncada; tíos, primos y demás parientes suplican a sus amistades concurren a la conducción del cadáver que se verificará a las trece y media horas de hoy, favor que le agradecerán.

Vivía: Queipo de Llano, 18.

\*\*\*\*\*

Anuncie en El Faro Diario de la mañana

### Un muerto resucitado

Lyón, 8. "Jours" dice lo siguiente:

"De los 1.421 oficiales y marineros que formaban la tripulación del buque inglés "Hood" el mayor crucero de guerra del mundo, hundido por el "Bismarck" el 24 de mayo pasado —se habían salvado en total tres, cuyos nombres había dado el Almirantazgo: el aspirante Dundas y los marineros Briggs y Tildurn.

Más de esta afirmación han sufrido un error: en realidad había un cuarto superviviente. el fogonero de segunda clase Jack Silk, de 23 años de edad, que durante tres días estuvo flotando a la deriva agarrado a una balsa, hasta que un buque de pesca le recogió, dejándole en Liverpool, donde, un poco desengañado de los atractivos de la carrera naval, se guarda muy bien de presentarse a las autoridades marítimas.

Cuando vió su nombre en la lista oficial de desaparecidos, se decidió alegremente a dejarse tomar por muerto y trató de rehacer inmediatamente su vida con otro nombre, pero el otro día, un policía sorprendido al ver de paisano por las calles de Londres a aquel hombre que se encontraba en la edad militar, le interpelló, y turbándose un poco, acabó por confesar su verdadera personalidad. Se ha podido comprobar que decía la verdad, y borrado de la lista de caídos por la Patria, Jack Silk ha sido inscrito de nuevo inmediatamente, en la lista de tripulaciones de la flota, con algunos meses de cárcel para que le sirva de lección." — EFE.

### El Japón dirige sus miradas hacia la India

Berlin, 8. — "Berliner Borzen Zeitung" publica lo que sigue:

"En los círculos políticos japoneses interesa muy principalmente el problema que plantearía un levantamiento indio, sobre la lucha anti-japonesa que viene manteniendo Chungking que indudablemente se encontraría en situación apurada ante un conflicto indio-británico. La fuerza combativa china descansaba principalmente sobre el hecho de estar unidas sus fronteras a territorios por los que era posible efectuar el transporte de armas inglesas y norteamericanas, pero desde que desapareció la ruta de Birmania, solamente le quedó una comunicación con la India como arteria vital, que, el conflicto británico con la India pone en grave peligro

Como Chungking, lógicamente, se halla interesada en mantener la armonía entre británicos e indios, los ingleses solicitaron de Chan-Kai-Chek su intervención personal en Dehli, que atendió, visitando la India y haciendo cuanto pudo para lograr establecer un compromiso indo-británico, pero fracasó. Si Chan-Kai-Chek sigue adelante con este propósito, después de haberse llegado a la actual gravedad que encierra la lucha india por la libertad, caera en contradicción con el modo de pensar indio y, lo que puede importarle más, también con la opinión pública china. Hasta la Prensa de Chungking empieza a expresar ya sin velos de ninguna clase sus simpatías por la India. La Prensa japonesa expone ya, simultáneamente, al pueblo indio como al chino, que el Mariscal Chan Kai Chek está dispuesto a traicionar las aspiraciones de libertad de la India y a salvar la continuación de la soberanía inglesa, en el caso de que de esta forma pudiera fortalecer su posición personal."

### Significado de la batalla del Este

Londres, 8. — Dice "Daily Express":

Ya hace casi dos meses que dura la ofensiva alemana. Pero su potencia no ha disminuido.

Von Bock ha concentrado 750 mil hombres para esta fase de la batalla. Muchos de ellos ya han atravesado el Don. Al Norte hay otros que lo atraviesan.

Stalingrado significa para Rusia lo que Sheffield y Derby, confundidos en una sola ciudad, significaría para Inglaterra.

Hemos de darnos cuenta del significado que para nosotros tiene esta batalla. Los momentos actuales de Rusia son tan como lo fueron los momentos críticos para nuestro futuro, de Dunkerque o la batalla de Inglaterra." — EFE.

### Un ataque aéreo sobre Astrakán

### Numerosos trenes destruidos

Berlin, 9. 2.30 m. — Se informa que aviones de combate

alemanes atacaron con éxito las comunicaciones del enemigo en el sector de Astrakán, destruyendo por completo cinco trenes mercancías y tres locomotoras en marcha.

Cerca de la citada ciudad la aviación alemana operó con éxito contra numerosas concentraciones de vehículos motorizados, arrojando sobre las mismas bombas de gran calibre. Grandes incendios atestiguan la eficacia de los bombarderos.

Se ha bombardeado también con éxito las líneas ferroviarias soviéticas al Este de Stalingrado siendo alcanzados por impactos directos algunos trenes con vagones cisternas de petróleo que se incendiaron ardiendo los trenes por completo. El fuego se propagó con gran rapidez a los vagones mercancías estacionadas en otras vías, que también quedaron totalmente destruidos. — EFE.

### Clausura de restaurantes

Paris, 8. 24. — El secretario de Estado para Agricultura y Abastecimientos con vices, de acuerdo con el prefecto de Policía de Paris ha ordenado la clausura de los restaurantes de la capital por un término de dos a cuatro meses debido a la violación de las disposiciones referentes al racionamiento de víveres y precios.

En esta ocasión las autoridades recuerdan al pueblo y a los propietarios de casas de comidas que las penas para las violaciones de precios y racionamientos han sido considerablemente aumentada. — EFE.

PODRA USTED POSEER  
**UN MAGNIFICO RELOJ CYMA**  
 TOMANDO PARTE EN NUESTRO  
**concurso deportivo**

# Los Deportes

## CURIOSIDADES DE LA LIGA

Como en temporadas anteriores, tenemos en plena actividad nuestro laboratorio de estadísticas. Funciona ya a un ritmo acelerado. Al compás del torneo. Y arroja ya, al término de la segunda jornada, datos sumamente interesantes. Son estos:

En lo que llevamos de competición se han marcado 138 goles en los 37 encuentros celebrados. Fueron hechos por los 38 equipos que participan en la Primera y Segunda Divisiones de Liga y se reparten de la siguiente manera: Primera División 55. Primer grupo de la Segunda: 36. Segundo grupo 28 y tercer grupo 19.

Los 37 partidos celebrados dieron como resultado: 31 victorias y 6 empates. Las 31 victorias fueron logradas: 22 por aquellos cuadros que actuaban en su casa y el resto, o sea 9, en campos contrarios.

Han ganado todos sus encuentros los siguientes equipos: Sevilla, Español, Madrid y Valencia, por lo que respecta a la División de Honor, y Xerez y CEUTA por lo que respecta a la Segunda División. No saben aún lo que es ganar el Castellón, Atlético-Aviación, Barcelona, Zaragoza, Betis, Santander, Baracaldo, Saalmanca, Ferroviaria, Alavés, Cádiz, Elche y Alcoyano.

Los equipos que más tantos llevan marcados son el Sevilla (11 en 2 partidos), Real Gijón (8) y el Atlético bilbaíno y el Sabadell (7 en cada uno). Los que menos hicieron, el Barcelona, Alavés, Cádiz y Elche, que solo se apuntaron un gol cada uno en las dos jornadas.

Veamos ahora las porterías más debilitadas. Son las del Betis y el Baracaldo que llevan recibidos ya hasta 10 tantos, la del Zaragoza (9) y la del Osasuna (7). Las más fuertes hasta ahora son las del Xerez (que es el único equipo que aún permanece invulnerable de las dos divisiones), y el Madrid, Valencia, Celta, Valladolid, Ferrol, Constancia y Hércules, con un solo gol cada uno.

Consignamos como nota curiosa que todos los equipos de Primera y Segunda División cuya camiseta y pantalón son blancos (léase Real

Madrid, Sevilla, Valencia y CEUTA), marchan en cabeza de sus grupos y todos ellos ganaron los dos partidos jugados. Uno en casa y otro fuera.

Para terminar vamos a ofrecer a los aficionados la clasificación de los goleadores del Tercer grupo. Es la siguiente:

Blázquez (Hércules) marcha en cabeza con 3 puntos.

Morla (CEUTA) y Rey (Alcoyano) le siguen con 2.

Rincón (Xerez), Martínez y Fermín (Cádiz), Narro, Vega y Trujillo (Murcia), Gastón y Pierita (Málaga), Lahuerta y Marqués (Elche), y Abad y Tavilo (CEUTA) solo reúnen un gol cada uno.

(Como es lógico suman 25 los delanteros que aún no han conseguido ningún tanto y que en unión de los anteriores forman los 40 que constituyen las delanteros de los ocho conjuntos participantes. —P.

## Nuestro concurso deportivo

Segunda y última relación de concursantes que han acertado resultados y los cuales podrán pasarse por nuestra Redacción, hoy viernes y mañana sábado, de 10 a 1, bien entendido que, pasada esta fecha, todos aquellos concursantes que no se hubiesen presentado perderán automáticamente sus puntos correspondientes a la semana en curso, sin derecho a reclamación alguna.

Elvira Márquez Garrido, Paquitas Mares López, José Mayo Rosano; Antonio Moreno Martín; Jaime Motger Miró; Juan Mateo Snz; Juan Mercado Panque; Mario Munt Coll; Antonia Morales Aguilar; Antonio Muñoz Caravaca; Jesús Moreno Rojas; Gregorio Monrique Lara; José Montes Gordillo; Juan Moreno Moreno; José Mancilla Sánchez; Antonio Molina Miras; Pepito Márquez Muñoz; Pedro Mercado Benjal; Encarnación Moreno Rojal; Antonio Moreno Partida; Lohengrin Martínez Biel; José Madueño Peña; Manuel Márquez Rodríguez; Francisco Martín Díaz; Eduardo Martín Estoban; Carlos Miralles Panados; José Molina España; Teresa Molla Matstre; Manuel Martín Rios; Antonio Montes Rodríguez; Francisco Maeo Carmelo; José M. Molino; Idefonso Martínez González; Pepita Martínez Miranda; Concepción de Molina Ochoa; Juan Moreno Pérez; María Moreno Pérez; Antonio Mendoza Cuadro.

Juan Navarro Mora; María Navas Molina; Esteban Navarro Priego; Eusebio Navarro Iruvino; Josefa Narvaez Rubio; Francisco Navarro Gálvez; Inés Navas Molina; Rogelio Nicolás de Mena; José Navarro Mora; José Nieto Benítez; Josefa Navas Molina; Isabel Nava Molina.

Antonio Oliva Pérez; Miguel Obrador Badia; José Oncina Copey; Manuel Ordozvá Márquez; Antonio Oliveira Cruzado; José Ordóñez Casas; José Olmedo Gómez; Catalina Oliva Rubio.

Jorge Pérez Ripoll; Rafael Picazo Mimoso; José Pérez Murciano; José Parrés Aracil; Eduardo Puya Aguilar; Nicasio Pérez Gutiérrez; Avellino Pérez Millánu; Francisco Pascual Jiménez; Juan Pleguezuelo Pleguezuelo; José Pérez García; José Paublete Benítez; Jesús Pardo Murillo; Ana Pino Ortega Honorio Pozo Guzmán; Justo Plaza González; Francisco Palhaco Alba; Carmen Pérez Gallardo; Enrique Pereda Gallardo; Antonio Pérez Murciano; Miguel Pérez Muñoz; Antonio Palmero Ruiz; Antonio Pérez Holgado; Juan Parody Pereña; Vicente Peña Jiménez; Vicente Peña Casares.

Miguel Quirós Poza. Francisco Rivero Lázaro; Antonio Reina Luanes; Francisco Rodríguez Martín; Juan Ramírez Dúeñas; Andrés Rodríguez Benítez; Venancio Rodríguez Sebastián; José Ramírez García; José Ruiz Martell; Juan José del Río Durán; Ramón del Río Durán; Antonio Ruiz Acosta; Francisco Rodríguez Ramírez; Juan Rivero Ochoa; Julio Romero Cóngora; Diego de la Rubia Castro; Manuel Rosá Palma; Laurentino Rodríguez Blanco; Antonia Rodríguez Navas; Francisco Rodríguez Fernández; Emilio Rodríguez Sillero; Angel Ruiz Lillo; Tomás Ruiz Martín; Angel Rivera González; Alfonso Reguero Caro; Anita Rubio Prat; Paquito Ramos Rosas; Francisco Ruiz Martell Jacinto Ruiz Lillo; Julio Raffo Amorós; Basilia Ruiz Gómez; Francisco Ramos Molina; Angel Rico Mayo; Africa Ramírez Guerra; José Rodríguez Martínez; Julián Ruiz Benítez.

Santiago Sánchez Larcón; María Señor Díaz; Fernando Sorja Coll; Juan José Serrano Pacheco; Elly Segar González; Aurelio Sánchez Rodri-

## Ante unas frases de mal gusto

Como consecuencia de unos asertos lanzados en la Sección Deportiva del diario "Marruecos", asertos que son inoportunos y desprovistos de ecuanimidad, la afición ceuti se ha sentido ayer dolida en sus más hondos sentimientos.

Como en estos primeros momentos la pasión y el amor propio imperan siempre, no nos parece oportuno romper una lanza — que bien la merecen los fueros de la verdad — en favor de nuestro equipo, siquiera sea por eso, porque es nuestro; pero queremos dejar un pequeño lapso de tiempo al asunto, por si quien cometió la ligereza se percata del yerro y lo corrige. Después, llevarán sus puntos todas las

ies. Lo que si queremos hoy hacer público — no sería menester decirlo, ya que nuestras simpatías y entusiasmos por el equipo titular las venimos demostrando desde nuestra existencia — es que EL FARO no se deje ni comparte su opinión con la del escritor tetuaní, sino que, por el contrario repele el concepto aludido en las líneas a que aludimos y hace suyo el desagrado interno que en estos instantes sienten los ceuties.

Sírvales de íntima satisfacción a los ceutistas esta declaración y tengan la seguridad de que la equidad más justa será, al final la que deje a nuestros jugadores en el lugar que dignamente ellos mismos han sabido ganarse con sus tan repetidas magníficas actuaciones.

## "POPULAR"

Agua de colbina a granel Litro 9 pesetas  
"Perfumería Vicente Martínez"  
Puente Almiza, 6

## ANNUNCIOS BREVES

RUIZ. Muebles. Ventas al contado y plazos. F. E. 118. Teléfono 604.

VENDO máquina de escribir Continental carro grande de ocasión. Queipo de Llano, 2.

CERTIFICADOS penales 12,50. Agencia Sava.

¿QUIERE usted hacerse trajes de artista y soire? Visite modista único estilo, en Falange Española, 9, 4.º derecha.

DOCUMENTOS. Agencia Sava.

CABALLERO soltero desea en familia habitación amueblada confort, cuarto de baño. Dirigirse teléfono 879.

OCASION molino eléctrico PERL de café. Sánchez, Falange, 23.

COMPRO máquina escribir. Casa Vidal.

MATRIMONIO y señorita honorables desean dos habitaciones con derecho cocina. Razón esta Administración.

PERMANENTES al aceite 18 y 15 pts. Peluquería Cecil. Falange, 56.

PERDIDA de una chaqueta de señora de crepón negro, anteayer miércoles, desde Hadú a la calle de los Remedios. Se gratificará a quien la entregue en calle Espíritu Santo, 6.

## Concurso futbolístico de EL FARO

El día 11 de octubre se producirán estos resultados:

Valencia .....	Español .....
Granada .....	Betis .....
Alcoyano .....	Hércules .....
Murcia .....	Cádiz .....
Xerez .....	Málaga .....
CEUTA .....	Elche .....

Pronostica con .....

con domicilio en .....

Firma.

## AVISO

A NUESTROS CONCURSANTES DE FUERA DE LA LOCALIDAD

Para poder proceder al envío de puntos, caso de haber sido acertados algunos de los resultados, han de enviarnos, juntamente con el boletín, un sobre con su dirección y debidamente franqueado, para proceder a su envío.

Los que llegaran sin este requisito serán anulados

Anuncie en El Faro

## MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja. Asegure Vd. también su persona en Mutua de Ceuta y a zará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oñcinas: Ceuta: Falange Española 51 Tetuan: Plaza Jose Antonio 11. Telefonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuan

HEROES DEL IMPERIO

Loa y elegía del Gran Capitán

Entre lo mucho que acerca del imperio hispánico viene describiéndose, con fervido anhelo de ver traducida en realidad la que nunca debió dejar de ser su continuidad histórica, nada hemos leído que supere en madurez y concepto y acierto de forma a un libro recientemente aparecido en que se evoca lo que constituye la taca acometida por los Reyes Católicos, con la gráfica expresión de "batir sin reposo el barro inquieto del pueblo español". Ese libro es el titulado "Gonzalo de Córdoba", por don Luis María de Lojendio, brillante escritor que no hace mucho dió a la estampa una gran interpretación histórico-descriptiva del desarrollo castrense de nuestra guerra de liberación, y que con esta su obra de ahora quedará consagrado como maestro de la biografía.

Excelente coyuntura se brinda con "Gonzalo de Córdoba" para adquirir o obustecer la cultura histórica. Porque tratase de magistral proyección de antecedentes, curso y derivaciones de aquel culminar cénital de la raza, plasmado en hechos de rango ecuménico y singular espiritualidad que dejaron estela indeleble en el proceso humano y social de los siglos, por lo que se reafirma en que en o lee la convicción de que no dióse pueblo más genuinamente rector de la civilización católica que el nuestro, ni hombres en grado tal esforzados y valerosos como los que en él vieron la luz y tales empresas desarrollaron.

Del más alto alcance es, pues, la tarea de Lojendio, y si su obra responde a ese exponente supremo de abrir al español de hoy nuevas perspectivas para su cabal comprender lo que fué nuestro imperio, logrado, como por milagro de fe y voluntad, a poco de haber estado el país sumido en la decadencia—a la que nunca dijérase entonces, ¡ay!, habría de volver—, no menos valor reviste la misma, decimos, como estudio integral de un hombre de excepción enmarcado en el peculiar ambiente de su época. Entre sus coetáneos, nadie hubo que pudiera, no ya opacar, sino ni tan siquiera igualar a Gonzalo de Córdoba como intérprete de los designios imperiales, por cuanto juntó al genio castrense el don político. Héroe ejemplar de la que consideróse como última gran Cruzada, a él debióse que la intuición de la gran Isabel—por la cual vióse elevado de capitán a general—cristalizara en afortunadas empresas, y si en aquella época el mundo mostróse tan fértil en alumbrar genios singulares que encarnaron el sentido vital del Renacimiento, acaso ninguno representará como él el complejo tal de antecedentes originarios, formación juvenil en aventurados arriesgos e identificación de patrias directrices.

Lojendio ha logrado ofrecer un cuadro ponderado y vigoroso, fiel y bello de aquellas época esplendorosa y vida insigne. Su documentación de primera mano, estilo expresivo, desapasionamiento y objetividad le erigen en erudito ejemplar, investigador concienzudo y artista maestro para quien no guarda secre-

tos la técnica biográfica. Desde las páginas liminares, consagradas a describir los antecedentes de la decadente casa de Trastámara—circunstancia que presta más acusado realce a la antítesis del caso de la fundadora de nuestra nacionalidad—hasta el fenecer del Gran Capitán en su retiro de Loja, sucedense cuatrocientos páginas aleccionadoras y amenísimas, en las que se peraltan acusadas glorias del espíritu racial y céntrate el maravilloso "curriculum vitae" del héroe epónimo.

Todo lo referente a la formación de la individualidad y el estudio de los linajes de la Reconquista; el sentido de la lucha, de la Cruzada y su secuela de lo que fué la vida fronteriza; cuanto representó la amistad de Gonzalo con Boabdil y la toma de Granada; el hecho de discernirse el dictado de "príncipe de los caballeros"; su concepto del combate, como creador de escuela y primer caudillo que juntó disciplina militar y piedad cristiana; el desarrollo de las campañas de Italia, con victorias que hicieron parangonarse como los grandes genios guerreros de la antigüedad; la fama de que vióse aureolado en todo el mundo, y, finalmente, la torpe postergación que sufrió, por inexplicable recelo del rey, todo esto constituye sucesión de pasajes admirables, cada uno de los cuales suscita máximo interés del lector y sincero encomio del crítico.—Angel DOTOR.

Radio Nacional de España

**VIERNES**  
Matinal (local): Información Edictos.  
Sobremesa (local): Música ligera. Información. Sexteto.  
Sobremesa (retransmitida): Información general.  
Noche (local): Información. Movimiento editorial de la Prensa.  
Noche (retransmitida): Información general.  
Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

Café LASCAMPANAS

El mejor de todos. Tuete diario.  
ALMACENES M. CARRION TETUAN

HEROISMO Y VIRTUD

Tanto en la milicia de Dios como en la de la Patria, se asciende por el camino de la virtud. Y la mejor virtud que pueda existir es la de la disciplina.

Así lo ha expresado el Jefe Nacional de la Falange en su magnífico discurso pronunciado en San Lorenzo de El Escorial con motivo del solemne acto de clausura del II Consejo Nacional del Frente de Juventudes de F. E. T. y de las JONS.

No hay virtud sin disciplina, porque disciplina es orden, obediencia, asimilación y sacrificio. El que sabe lo que significa esto último conoce cuál es el camino de la virtud. Y en la virtud verdadera están ceñidos multitud de ejemplos registrados en nuestra Patria, en todas las guerras, en todas las épocas, y sobre todo en nuestra gloriosa guerra de Liberación.

Cada uno de nuestros héroicos caídos es una muestra de virtuoso sacrificio y, por lo tanto, un ejemplo de disciplina.

Clara visión la que el Caudillo ha tenido en su discurso del concepto de heroísmo y virtud. Siempre que se ha dirigido a las juventudes de España pidiéndoles este sacrificio, que es en todos los instantes sacrificio de amor por la Madre Patria, les ha hablado igual: con la misma unción de consejo, con la misma fe paternal, con una misma afectuosa frase.

Y es que en esas rutas y en esas consignas que el Jefe del Estado expone, no hay solamente una orden, sino también la indicación de un camino por el futuro engrandecimiento nacional. Nuestro comentario, pues, es para esta concepción del heroísmo y la virtud expuesta por Franco a las juventudes de España. — Julio de Prados.

Audiencias de S. S.

Ciudad del Vaticano, 8. 24. — El Papa Pío XII ha recibido el jueves en audiencia privada al arzobispo de Ferrara, monseñor Benelli, junto con un grupo de peregrinos de la diócesis de Ferrara.

Además recibió a monseñor Emanuele, obispo de Castellamare, así como a un grupo de personas de la parroquia del Sagrado Corazón de María, de Turin. — EFE.

Concurso deportivo de EL FARO

B A S E S

1.º El concurso consiste en acertar el mayor número de resultados de aquellos partidos que vayamos insertando semanalmente.

2.º Cada resultado que se acierte valdrá 1 punto. Al concursante que acertara el total de partidos, le serán entregados cinco puntos a más de los seis correspondientes.

3.º La puntuación que se obtenga en los partidos de una semana se unirá a la de los siguientes, hasta el término de la Primera División de Liga, en que se procederá a sumar todos los puntos logrados por cada concursante.

4.º Al finalizar la temporada el concursante que reúna el mayor número de puntos se le entregará el primer premio, que consiste en un reloj de la acreditada marca Cyma y que oportunamente será expuesto en el escaparate de la Joyería La Esmeralda.

El segundo premio consistente en una magnífica máquina fotográfica, le será entregado al concursante que quede en segundo lugar en el número de puntos.

5.º Al mismo tiempo que se lleva a cabo este concurso, se procederá a tantos otros como semanas dure la competición liguera. Es decir que cada semana se premiarán las dos mejores puntuaciones obtenidas en los partidos que se anuncien, en primer lugar con una entrada de preferencia y en segundo con una de general para poder presenciar el próximo encuentro que el Ceuta ventile en el Estadio, correspondiente a la Segunda División. Los domingos que nuestro equipo local le tocase jugar fuera, la entrada será asimismo válida para el partido más próximo.

6.º Cada concursante podrá enviar únicamente una solución, especificando claramente su nombre, dirección y resultados.

7.º Las soluciones se recibirán en esta Redacción hasta el sábado a las 12 de la noche.

8.º Los concursantes que acierten algunos resultados han de pasarse por esta Redacción todos los jueves, a fin de retirar los bonos de puntos correspondientes, los cuales han de quedar en su poder hasta que termine la competición.

9.º Toda pérdida de cupones anulará automáticamente la puntuación de los mismos, por cuanto cada concursante ha de justificar, mediante aquellos, la puntuación total obtenida en el concurso.

10. Semanalmente se someterán a concurso los resultados correspondientes a dos partidos de Primera División y los cuatro que integran el 3 grupo de la 2.ª Liga, bien entendido que si el Ceuta no consigue jugar la fase final de ascenso los partidos de Primera serían entonces cuatro, añadiéndose dos del Torneo de Clasificación.

11. No se admitirán aquellas soluciones que no vengan en los boletines correspondientes.

12. Caso de que dos o más

concurran se encuentren con el mismo número de puntos se procederá a sortear el premio entre los mismos.

13. Los miércoles de todas las semanas así como a los tres días de terminarse la competición liguera, este periódico publicará los nombres de los agraciados con los premios, pudiendo cada concursante comprobar mediante sus bonos si se ha hecho un cómputo equitativo de los mismos y estando facultados, caso de que así no fuese, de reclamar ante los organizadores.

14. Podrán tomar parte en este concurso todos nuestros suscriptores y lectores de otras poblaciones.

15. El personal perteneciente a EL FARO no podrá tomar parte en este concurso.

Willkie

reconoce las necesidades de la

U. R. S. S.

Ankara, 8. 24. — El servicio informativo de Moscú propaló el jueves por la tarde una noticia en la que se afirma que el embajador extraordinario de Roosevelt, Wendell Willkie ha hecho algunas declaraciones manifestando su solidaridad con las contestaciones de Stalin a un periodista norteamericano.

En la entrevista concedida al corresponsal de la Tass en Chungking dijo Willkie:

"Espero que las declaraciones de Stalin harán ver claramente a los pueblos aliados las urgentes necesidades de la Unión Soviética". — EFE.

Von Papen a ESTAMBUL

Ankara, 8. 11. — El viernes llegará en avión a Estambul el embajador alemán en Turquía von Papen, quien como ya habíamos informado se había trasladado por corto tiempo a Alemania para rendir informe. — EFE.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 26 T. 403

Anuncie en El Faro

## Un feliz golpe de mano en Secrz. - Deportaciones y evacuaciones obligadas. - Actividad en todos los sectores del frente egipcio. - En Stalingrado ceden terreno los bolcheviques. - Las fuerzas cercadas han sido aniquiladas. - Conquista de una importante posición en Kaluga

### PARTE ALEMAN

Berlin, 8. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial del alto mando alemán.

En la región del Cáucaso han sido rechazados los ataques enemigos contra nuestros propios puntos de ataque consolidándose aún más.

En Stalingrado el enemigo ha cedido terreno de nuevo después de duros combates.

Al Noroeste de la ciudad las fuerzas enemigas que se hallaban cercadas y divididas en dos sectores han sido aniquiladas.

Importantes formaciones de la aviación alemana y rumana así como la artillería de la D. C. A. y la Luftwaffe han intervenido eficazmente en los combates de tierra.

Otras formaciones aéreas han bombardeado de nuevo durante el día y la noche importantes nudos de comunicaciones y tráfico de aprovisionamiento en el Volga inferior y cerca del Mar Caspio.

En el sector de Kaluga Oeste, las tropas alemanas en ataques por sorpresa han desalojado al enemigo de una posición de altura y se han instalado en ella para la defensa.

En las operaciones locales nuestros aviones han destruido numerosas fortificaciones.

Al Sur del lago Ladoga el enemigo ha sido desalojado de sus posiciones sólidamente establecidas.

Los contraataques contra esas posiciones reconquistadas han fracasado.

Los intentos del enemigo para atravesar el Neva se han visto anulados por el fuego de la artillería, tanto en el ataque aéreo contra importantes secciones y vías férreas soviéticas, en el sector Norte del frente continuando fructuosamente.

Al Oeste de la bahía de Kandalakhka y frente al cabo Norte, varios sólidos puntos de apoyo enemigos han sido ocupados en los ataques cuerpo a cuerpo.

En la noche del 6 al 7 de octubre nuestras lanchas rápidas efectuaron un ataque contra la costa británica asaltando varios puntos del tráfico de convoyes enemigos hundiendo cuatro barcos mercan-

tes con un desplazamiento total de 11.500 toneladas, así como un barco de vigilancia.

Han sido averiados por la acción de los torpedos otros vapores, cuya pérdida no pudo ser observada a consecuencia de la violenta defensa del enemigo.

En la costa Sur de Inglaterra los aviones ligeros de combate han atacado en las horas diurnas los objetivos militares y las instalaciones importantes para la guerra.

### PARTE ITALIANO

Roma, 8. 17. — Comunicado oficial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.

Escasa actividad terrestre y aérea en el frente de Egipto.

Durante la incursión contra Tobruk un avión del enemigo alcanzado por el fuego de la D. C. A. cayó a tierra cerca de Bardia. — EFE.

### COMUNICADO AUSTRALIANO

Melbourne, 8. 17. — Comunicado.

Las condiciones del terreno de las montañas de Owen Stanley acarrearán dificultades casi insuperables para sostener la línea de aprovisionamiento para las unidades de alguna importancia. El problema de abastecimiento para el enemigo se ha visto agravado aún más a consecuencia de los ataques aéreos aliados.

El enemigo ha sido desalojado de un punto avanzado y sus fuerzas han sido perseguidas por los aliados sufriendo prácticamente pérdidas hasta el momento presente.

Las mismas dificultades se presentan actualmente para el avance de las fuerzas terrestres.

En el sector septentrional la actividad está limitada a operaciones de reconocimiento. — EFE.

### COMUNICADO BRITANICO

Londres, 8. 17. — Comunicado.

Un golpe de mano en pequeña escala ha sido efectuado en la tarde del sábado último contra la isla de Secrz.

Se trata de una de las numerosas operaciones de esta clase que son felices, y que frecuentemente son realizadas, y de las que no se dice nada normalmente al darse por terminada.

Pero como el enemigo por

secretos motivos ha anunciado este golpe de mano con adición de detalles inexactos, los hechos de la acción son publicados ahora.

El objeto principal de la operación era obtener informaciones directas acerca del mal trato sospechado que se da a los británicos que han quedado en la isla.

El resultado ha confirmado estas sospechas con la captura de una proclama firmada por Kacñuh Oberst Felt, comandante de la zona.

La proclama declara que todos las personas civiles del sexo masculino no nacidas en las islas de la Mancha sin residencia permanente en la misma y comprendidos entre los 16 y 60 años han sido de-

portados a Alemania así como sus familiares.

Esta deportación fué llevada a cabo la semana pasada y 900 hombres han sido evacuados obligatoriamente y además otros 300 cuya deportación ha sido preparada.

Se da por descontado que de Jersey serán deportados muchos más habitantes que de la localidad citada.

Once hombres de Secrz fueron invitados la semana pasada a abandonar la isla, pero dos de ellos se suicidaron y por consiguiente solo quedan nueve para ser deportados. — EFE.

### COMUNICADO BRITANICO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 8. 17. — Comunicado.

En el curso de la noche del siete al ocho de octubre nuestras patrullas se mostraron activas en todos los sectores.

Ayer no hubo nada que resaltar en nuestras fuerzas terrestres, aumentando la actividad de nuestras fuerzas aéreas.

Nuestros cazas efectuaron con éxito numerosos ataques y dos "Messermith 09" fueron destruidos.

Nuestros bombarderos de gran radio de acción atacaron los objetivos entre Derna y Sidi el Barrani, comprendida la base de hidroaviones, con bombas donde fueron averiados aparatos enemigos.

Uno de nuestros aviones no ha regresado de estas operaciones. — EFE

## Otras noticias extranjeras

### WILLKIE SALE DE CHUNGKING

Chungking, 8. 17. — El delegado personal de Roosevelt, Wendell Willkie, ha salido de Chungking. — EFE.

### UNA NOTA DE REUTER SOBRE LA DECLARACION ALEMANA CON RESPECTO AL TRATO DE LOS PRISIONEROS DE DIEPPE

Londres, 8. 17. — Acerca de la declaración alemana sobre el trato de que serán objeto los prisioneros británicos de Dieppe la agencia Reuter publica lo siguiente:

"Horas antes de que los alemanes llevaran a efecto la amenaza de atar a todos los prisioneros británicos en Dieppe, la Brittis Broad Casting Corporations, en su emisión para Alemania hizo notar que se encuentran en poder de los ingleses 170.000 prisioneros de guerra, más que tienen los alemanes e italianos.

Al mismo tiempo reitera completamente la respuesta del Gobierno británico publicada ayer. — EFE.

### AMNISTIA GENERAL EN EL MANCHUKUO

Hingking, 8. 17. — La amnistía general ha sido proclamada por decreto imperial con

motivo del aniversario de la fundación del Manchukuo.

Más de 70.000 personas condenadas en la mayor parte por la comisión de delitos políticos se beneficiarán con esta medida. — EFE.

### HA FALLECIDO UNO DE LOS HERIDOS A CONSECUENCIA DEL ATENTADO EN EL CINE "MAILLOT PALACE"

Paris, 8. 17. — Ha fallecido uno de los heridos ocasionados en el atentado del 6 de octubre en el cinematógrafo "Maillot Palace".

Con la nueva víctima se eleva a dos el número de muertos.

Cuatro heridos más se encuentran en estado muy grave. — EFE.

### CONTINUAN LOS DESEMBARCOS EN EL ARCHIPIELAGO DE SALOMON

Shanghai, 8. 17. — El desembarco de las tropas japonesas continúa sin tregua en el archipiélago de Salomón.

Los desembarcos son apoyados eficazmente por la flota y la aviación.

La llegada de las tropas de aprovisionamiento es especialmente considerable en la región Noroeste de la isla de Guadalcanal.

El lunes último los japoneses efectuaron un importan-

hotel Washington a unos 250 industriales y fabricantes.

En esta ocasión esbozó las líneas generales de su política exterior e interior y dió a los representantes de las industrias diferentes instrucciones para la labor de reconstrucción.

Después de la recepción, Pierre Laval sostuvo unas conversaciones con los representantes de los sindicatos franceses y una delegación del "Comité de Information Auvriere sociale". — EFE.

## FRENTE EGIPCIO

### Se reproduce la actividad de la aviación

Berlin, 8. 23. — El alto mando alemán informa respecto a la actividad de la Luftwaffe en el frente egipcio que debido a las malas condiciones del tiempo en los últimos días, los aviones se dedicaron únicamente a vigilar los movimientos de las tropas enemigas y asegurar el espacio aéreo sobre las líneas alemanas.

El martes por la tarde una formación de bombarderos ingleses trató de llegar hasta las líneas alemanas, pero los cazas despegaron inmediatamente, trabándose combates con las máquinas enemigas. Los aparatos ingleses se vieron obligados a lanzar sus bombas sobre el desierto y emprendieron la retirada.

Bombarderos cuatrimotores ingleses que trataron de atacar la navegación del Eje en la zona marítima entre Creta y Africa fueron obligados a retirarse por los cazas alemanes que escoltaban un convoy.

Estos aparatos ingleses arrojaron sus bombas en el mar, a mucha distancia de los barcos del Eje y se protegieron ante la persecución de los cazas alemanes gracias a grandes nubes. — EFE.

## Ha sido firmado un tratado comercial entre Italia y Bulgaria

Roma, 8. 17. — Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:

En el palacio de Chigi, el ministro de Italia de Negocios Extranjeros, conde Ciano y el ministro de Comercio búlgaro, Yaharlieff, han firmado el miércoles un convenio entre Italia con representación de Albania y Bulgaria sobre el abanque por carretera entre Puerto Durazzo, Antivari y las ciudades de Sofia y Russe.

Además se anuncia oficial-

mente que la comisión permanente de intercambio de mercancías italianas y búlgaras ha establecido su sede en Roma.

El martes el senador Gianini, presidente de la Comisión italiana y una representación del director general de Comercio del Exterior búlgaro, Gheorghieff, ha firmado un acta de clausura de la sesión en que se fijó el programa de intercambios de productos. — EFE.

Laval llega a París y se